
令和３年度 ７月２０日（火）

発行者 : 学校長 山崎 裕之

横浜市立泉が丘中学校 学校便り

電話 : 045(802)8797

明日をめざして１６号
自立 共生そして挑戦

学而時習之 不亦説乎 ―「論語（孔子）」より引用
（学びて時に之（これ）を習う 亦（また）説（よころ）ばしからずや）
学ぶことが好きな人は、それが楽しいからだと言う人がいます。

でも学ぶ行為はその全てが楽しい訳ではありません。学んだことをくりかえし復
習していくと、不意に「わかった」と感じる瞬間があります。頭の中でただ理解して
いたことが、日常の中で起こったことに、「あぁ、このことだったのか」と結びつく瞬
間があります。その一瞬の喜びを知っていると、学ぶことは楽しいものだと思えて
きます。ただ、それに至るまでに長い時間と苦労がかかりますし、時にはその一
瞬が訪れないこともあるのです。

本校では、教科に限りはありますが、少人数クラスやティーム・ティーチングを
行い、少しでもその「一瞬」を得るチャンスが増えることをねらっています。

７月２１日から夏休みに入ります。新型コロナの市中感染が続く中、4月か
ら休業することなく学校生活を送ることができたのも、ひとえに保護者の皆様
のおかげと深く感謝しております。ありがとうございました。３７日間という
長丁場になりますが、引き続きお子様の健康管理をよろしくお願いいたします。

お弁当に関する保護者や生徒の負担軽減やバランスのとれた昼食の提供を目
的としてスタートした「給食（旧ハマ弁）」ですが、１年生向けに「さくらプ
ログラム」と題して普及を図った結果、4月には約半数の家庭で、6月末には
約４割の家庭で利用いただいています。私も毎日食べていますが、
調理の仕方に様々な工夫が見られ、美味しく頂いています。ぜひ
夏休み明け以降も、各家庭の状況に合わせてご利用ください。

前号でご紹介した“梅の実”をシロップ漬けにしたジュースが
出来上がりました。炭酸水で割って飲むと、甘酸っぱさと炭酸の
のど越しが相まって、一時の清涼感を味わうことができました。
お客様や何人かの職員に振舞いましたが、喜んでいただけました！

この4か月余り、我々教職員は日々の教育活動の他に、各教科や道徳などの授
業力向上と新学習指導要領に則った正しい評価を行うために教育委員会の指導主
事を招いて研修したり、オンライン授業に対応するためにクロームブックを使っ
た校内研修でスキルアップを図ったりしてきました。様々な変化に柔軟に対応し、
生徒に質の高い授業を提供できるよう、引き続き努めていきたいと思います。



６月２１日（月）は４校の高校の先生方をお招きして出前説明会、６月
２５日（金）は保護者進路説明会、７月７日（水）～１３日（火）は個人
面談と進路に向けての取組が本格化してきました。進路は“待ち”の姿勢
ではいけません。自分の行きたいまたは行ける可能性がある高校を事前に
調べ、夏休みの説明会等に積極的に足を運んでもらいたいです。人任せに
せず、自分で考え、決断をして道を切り拓いていくことがこれから必要と
される力です。夏休み明けに一回り成長した姿を楽しみにしています。

３学年

学年から

梅

大きな行事が終わり、２学年では「クロームブック」を活用した授業が
少しずつ行われるようになりました。英語では、授業の始まりに、クイズ
形式の問題を「クロームブック」を活用して出題・解答したり、総合学習
の時間には、プレゼンテーションソフトを利用し、鎌倉の魅力について伝
える活動に取り組んだりしています。考えたことをまとめ、冬の文化発表
会で展示する予定です。一つひとつ着実に取り組み、自分自身の成長につ
なげていけるとよいと思います。

6組の授業で栽培している野菜の収穫が始ま
りました。今年度は、じゃがいも、プチトマト、
いんげん、ナス、ピーマン、さつまいもを植え
ています。みんなの愛情を受けた野菜たちは、
本当に立派に育ち、収穫している生徒の表情は
笑顔いっぱいでした。まだまだ収穫できます。
梅雨も明け、これからが楽しみです。

「メリハリの呼吸」「2分前着席」とは、学級委員が学年
全体に呼びかけている６、７月の生活目標です。生徒の目線で日頃の生活
を見つめた際に､重点目標として掲げたものです。体育大会を終えて級友
や学年の輪も広がり、元気があって笑顔が飛び交う雰囲気つくりができて
います。その反面、慣れてきたこともあり、授業への取組、話を聴く姿勢
において、高め合う空間つくりという点では、改善点もいくつか挙げられ
ます。生活面、学習面の両面で、学級、学年という集団が作る雰囲気や、
各自の取組と振り返りをしっかりとしてから夏休みを迎えたいです。
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今月の記事

昨年度は新型コロナ感染拡大防止の観点から中止を余儀なくされ

た合唱コンクールですが、本年度は文化発表会(合唱部門)として

10月14日(木)に実施する予定です。安全に活動するために、練習

段階から感染症対策を講じて計画をすすめ、当日の会場となる体育

館の生徒席も、間隔を十分に確保します。

そのため、保護者席を用意するスペースがなく、合唱コンクール

への保護者様のご来場は遠慮をお願いする計画でおります。詳しく

は後日、改めて連絡いたしますが、生徒が安心・安全に活動する

ために、ご理解のほどよろしくお願い申しあげます。

なお、コンクール当日の様子は、映像にて12月の個人面談の

時期にご覧いただけるように計画中です。

6月30日に、全校生徒で行う生徒総会が開催されまし
た。新型コロナウイルス感染症対策のため、図書館から
の中継開催となりました。今年は広報委員の生徒が中継
用のカメラを担当し、教室にもピリッとした総会の雰囲
気か伝わる時間となりました。
また、今年度は予算・決算総会と学級討議の2部構成

で行われ、第１部では、事前の学級討議で各クラスから
あがっていた各種委員会の決算報告と予算案に関する質
問に対して、委員長や代表生徒がしっかりと回答する姿
が見られました。
第２部では『生徒同士が和気あいあいとした雰囲気の

学校にするためにはどうしたらよいか』をテーマに、学
年を超えた討議が行われました。「学年を超えた交流の
場をつくりたい」「まずは挨拶からはじめたらよいので
はないか」「同じ趣味を持つ人が交流できる場があれ
ば」「委員会ではこんなことができる」など、様々な視
点から、「泉が丘中学校を変えたい！」という思いが伝
わってきました。その思いを大切に、今年度の『生徒一
人ひとりが生徒会という自覚をもつ』という生徒会目標
達成に向け、これからも活動を続けていきましょう！

文化発表会（合唱部門） 保護者入場に関するお願い



保健室

いよいよ本格的な夏がやってきます。暑い夏になりがちなのが“夏バテ”
夏バテは自律神経の乱れから起こるもので、だるさや疲れやすさ、食欲不振
などの症状があります。夏バテの原因はこんなことが考えられます！

豚肉 うなぎ 大豆食品 肉類 魚 チーズ

専任の部屋

７月２１日（木）から８月２６日（木）まで夏休みとなります。新型コロナ感染予防、
熱中症予防を継続しながらの夏休みになりますが、子どもたちが充実した日々を送れるよ
う願っています。配付した「夏休みを迎えてのお願い」の内容をもう一度確認していただけ
ればと思います。

① 新型コロナウイルス感染症対策については、手洗いや消毒など、これまでと同様
に夏休みの継続的してください。熱中症予防もお願いします。

② 交通事故に遭わない（事故を起こさない）ように十分注意して、交通マナーを守って
生活してください。

③ 子どもだけで家にいる場合は、来訪者には、直ぐに玄関ドアを開けずにインターホン
等で対応したり、ドアチェーンを掛けて対応したりするなど、被害に会わないように
対策をとってください。

・事故に遭ったり、被害にあったりしたら、すぐに警察１１０番に通報するようお願いします。

長い雨が続いていましたが、最近は入道雲が出たり、晴れ間が続いたりと、本格的な夏がやってきま
した。今年の夏休みは約1ヶ月。夏休み明けに元気な姿で会えることを楽しみにしています。


